

Madrid, 30 de Septiembre de 1.931.

Sr. Don Mariano Vázquez Lemus.

Calatrava, 19 - bajo.

B A D A J O Z

Mi querido amigo:

Malas noticias tengo que comunicarle con esta carta respecto a la próxima lucha electoral.

Todos los trabajos y combinaciones que aquí hemos hecho con toda nuestra buena voluntad y buen deseo en favor de la candidatura del Sr. Pedregal han fracasado, pues apesar de la buena voluntad de los altos Jefes Socialistas, estos dicen que es imposible ir ya contra la decisión de la organización provincial de Badajoz y que no tienen medio humano de hacer que se desista de la candidatura socialista.

Nabíamos abrigado ciertas esperanzas que nos daban los mismos altos Jefes interesados al parecer en que el Sr. Pedregal tuviese asiento en la Cámara, pero como lo digo, todo ha fracasado.

Salazar y yo hemos hecho cuanto hemos podido para ello y hemos intentado por todos los medios organizar una labor de propaganda en favor de la candidatura, pero el Sr. Pedregal está ausente de Madrid; el Sr. Salmerón no puede de ninguna manera presentarse de aquí por su cargo de Director de Obras Públicas; el Sr. Zulueta se ve imposibilitado moralmente para ir a trabajar la elección en contra de los Socialistas, que fueron los que le trajeron al Parlamento.

Los Diputados de nuestra fracción, unos han marchado a sitios donde tienen elecciones que les interesan y otros, la inmensa mayoría, no se pueden mover de Madrid, porque lo impide a toda costa el Sr. Martínez Parrios ya que estos días hay votaciones en la Cámara que afectan a puntos esenciales de la Constitución y que es preciso a toda costa contar con mayoría.

→ sigue

Salazar podría ir un dia y yo a lo sumo podría ir otro dia, pero comprendemos que eso para nada sirve ya que habría que organizar una propaganda grande, con mucha gente y con tiempo suficiente para visitar muchos pueblos, cosa absolutamente imposible de hacer.

Yo hubiera querido irme allí ocho días y lo hubiera hecho a no ser por mi voto particular formulado contra el proyecto de reforma agraria que está en estos momentos en su punto álgido, que ha leído hoy a la Minoría Radical, que leeré pasado mañana viernes, en la Comisión y que va a causar verdadero apasionamiento, pues mi voto es absolutamente disconforme de todo el dictamen.

En asunto éste, de tal naturaleza e interés para el país y sobre todo para Extremadura y para nuestros obreros y Agricultores muy especialmente, que al decirle yo a Martínez Barrios que me iba a Badajoz me rogó diciéndome que si fuera preciso me exigía que yo no me moviese de Madrid mientras estuviese sobre el tapete esta magna cuestión agraria en la que si se acierta se salvare a España y en la que si se fracasa se hundirá España.

Yo ruego a Vds. que examinen con detenimiento mi caso particular y vean como no puedo moverme de Madrid, o que a lo sumo podría ir allí un dia, para volverme por la noche, cosa a mi juicio, totalmente inaficaz.

Por otra parte el Sr. Uña me dice que él no tiene conocimientos más que en Llerena y que sus amigos de Llerena trabajaron la candidatura aunque él no vaya y reconoce (en nombre de Pedregal) que en el momento en que Pedregal no ha pedido ir a Badajoz, la candidatura había de hacer muerta.

Yean Vds. por lo tanto, lo que hay que hacer ahí, ya que aquí en Madrid carecemos de suficientes elementos de juicio para determinarlo, y lo mismo Salazar que yo estamos entristecidos con todo lo que ocurre.

(Envío copia de esta carta al Sr. Arqueros y alguna vez de palabra, porque por carta es imposible) les daremos cuenta el Sr. Salazar y yo del contenido de los trabajos y conferencias celebradas con los altos magnates del Socialismo sobre todo este desgraciado asunto, pues hubo un momento, que era precisamente el momento en que yo insistí en mis telegramas, en que creíamos todos de buena fe que el Partido Socialista recibiría instrucciones de dejar libre la candidatura del Sr. Pedregal.

2<sup>a</sup> hoja

Sr. Don Narciso Vásquez Lecus.- Badajoz.. 30-9-931

Por telegrafo o teléfono le comunicaré las impresiones que tenga después de escrita esta carta y entretanto, con muchos saludos para todos los amigos de esa, le envia uno muy cariñoso su buen amigo,